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藏格矿业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                                                                                                                                                                                      

编号：2023-012 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

 

线上参与公司 2023年第三季度网上业绩说明会的投资者 

时间 2023 年 10月 20日 

地点 “藏格矿业投资者关系”微信小程序 

上市公司接

待人员姓名 

藏格矿业财务总监     田太垠 

藏格矿业董事会秘书   李瑞雪 

投资者关系 

活动主要内

容介绍 

公司财务总监田太垠先生和董事会秘书李瑞雪先生对广

大投资者的问题做了回复。 

1、关于 2023-2025 年期间，藏格矿业的融资计划？ 

答：公司目前还未实质开展融资业务，但随着公司各项

规划的逐步推进，为逐步完善公司资本结构、充分利用境内

外金融市场融资工具，公司会结合投资和生产经营等各方面

因素，逐步有序开展各项融资业务。 

2、公司有回购计划吗？ 

答：维护公司市值，切实保护投资者特别是中小投资者

利益是公司应尽的义务与职责，公司将在统筹考虑发展规



划、市场环境、资本策略等多方面因素的情况下，选择合

适的时机推出回购股份的计划。 

    3、大股东历史债务问题及现高质押影响小股东持股信

心，公司可否向大股东了解一下向小股东做下解释大股东

债务问题？ 

    答：近年来，控股股东通过转让巨龙铜业股权、转让

上市公司股份、清收债权、处置资产等多种方式，完成了

股份回购注销等历史遗留问题，归还了绝大部分债务，余

下债务控制在合理的范围内；虽然目前股票质押比例高，

但总体质押风险可控，不存在平仓风险，控制权稳定。 

    4、根据目前的审批进度及工程施工准备情况，预计麻

米措盐湖锂盐投产时间大约什么时间可以完成? 

    答：麻米错盐湖首期 5 万吨碳酸锂项目计划于 2024 年

年底前建成投产。 

    5、麻米措项目上了自治区会议了吗？有结果了吗？ 

    答：目前处于由西藏自治区发改委组织征求相关部门

意见阶段，待征求意见完毕形成汇总材料后上报自治区政

府组织召开相关会议。 

    6、第三季度氯化钾产能同比下降的原因，是否能完成

全年计划生产任务？ 

    答：氯化钾各月产量计划是按年初年产 100万吨目标

有序安排，根据目前生产计划安排，能够完成全年计划生

产任务。 

    7、去年三季报藏格矿业在建工程投资额为

59951334.91 元，期初数为 1026250.67 元。今年期初数急

升至 266689777.20 元。到三季报截止的 9月 30 日升至

332934346.66 元。请问今年新增的主要是哪些项目？ 

    答：公司在建工程主要是藏格锂业提锂工艺改造支出

和藏格钾肥生产基地员工生活设施改造支出。 



    8、全年锂盐产销量有变化吗？Q4 锂盐产销量展望？

Q4 气温下降会影响多少产量？ 

    答：今年碳酸锂的产销计划未作调整，Q4气温下降会

带来生产的压力，但藏格锂业仍全力争取完成年度目标。 

    9、国能矿业收购进展？随着碳酸锂价格持续低迷，我

司是否有意继续推进此收购？ 

    答：国能矿业股权收购正在进行中；供需关系左右着

价格走势，低成本优势构筑了盐湖提锂的竞争力，先进的

盐湖提锂工艺夯实了技术优势，我们仍将专注盐湖锂资源

开发，不断扩大盐湖提锂产能规模。 

    10、麻米错盐湖纸质采矿证还要多久拿到？拿到纸质

采矿证后大概多久能实现投产？锂盐产能规划？ 

    答：目前正在进行项目核准手续的办理，待取得项目

核准手续后便可申请领取纸质采矿权证；麻米错盐湖总规

划产能 10万吨，分两期建设，首期 5万吨碳酸锂产能计划

于 2024年年底前建成投产，待首期项目建成投产后即可启

动二期项目建设。 

    11、我司三季度提取 2 亿多公积金是出于什么考虑？ 

    答：按《公司章程》规定：公司分配当年税后利润

时，应当提取利润的 10%列入公司法定公积金。 

    12、公司钾肥与碳酸锂三季度单季的销售成本各是多

少？ 

    答：氯化钾前三季度平均销售成本 1,035.70元/吨，

碳酸锂前三季度平均销售成本 38,867.73元/吨。 

    13、公司氯化钾销量大于产量的原因？氯化钾未来价

格预期？ 

    答：公司氯化钾销量大于产量是由于年初库存约 27万

吨。 

    14、麻米措项目电力供应方案是否已经确定？是否已



经确定了合作伙伴？ 

    答：麻米错盐湖项目电力供应方案基本确定，初步确

定合作伙伴，具体事项尚在商谈中。 

    15、2024 年我司面临着巨大资金投入:麻米措项目、

国能矿业股权收购、老挝项目建设等，我司是否有周全的

资金筹措方案？ 

    答：公司已在开展老挝项目建设资金的筹措方案；麻

米措项目公司已启动建设资金的筹措方案，公司对应的资

本金已作相应安排；国能矿业股权目前还在收购前的论

证，如果实施股权收购，藏青基金已作相应筹措资金计

划，公司已作相应资金安排。 

    16、麻米措矿业今年还能开工建设吗，如果开工建

设，高管能否像紫金开发巨龙一样现场办公，发扬 5+2、

白加黑一年内建成？请详细介绍老挝对钾矿开发的流程，

项目最快什么时候能动工建设，能否像亚钾速度一样十七

个月内建成投产？请介绍碱石山等三处资源概略情况，是

否准备这几处打包做为一个矿业项目建设？ 

    答：麻米措矿业目前处于申请项目核准、申请领取纸

质采矿权证阶段，待手续齐全，麻米措矿业将合法合规地

启动开工建设；公司成立 20 年以来，立足青藏高原、扎根

察尔汗盐湖，正是一代代艰苦创业的藏格人成就了藏格今

日的辉煌，藏格的明天，依然继续发挥藏格人的艰苦创业

精神，不懈努力，再创辉煌！根据现行老挝《矿业法》，

老挝矿产自开展普查活动至开采加工活动需要取得的采矿

行业许可主要包括：①投资许可证；②普查许可证；③勘

探许可证；④环评证书；⑤审批通过经济-技术可行性研究

报告；⑥矿业开发协议；⑦开采许可证。公司依此流程开

展相关工作；碱石山钾盐矿目前正在进行《普查报告》修

改工作；小梁山—大风山深层卤水钾盐矿东段进行《详查



报告》编制修改工作；大浪滩黑北钾盐矿目前进行《工业

指标论证报告》的修改工作，所有矿区均在有序开展探转

采准备工作。三个矿区分别取得探矿权证，各自独立且资

源禀赋各有特色。 

    17、计提盈余公积金为何？第三季度钾肥产量下滑是

什么原因？不是说气温高，产量较上半年都大幅度的增长

吗？ 

    答：按《公司章程》规定：公司分配当年税后利润

时，应当提取利润的 10%列入公司法定公积金。氯化钾各

季度产量是按年产 100万吨进行有序合理安排生产。 

    18、第三季度巨龙铜业的投资收益是多少？有列入公

司的三季度报表吗？ 

    答：第三季度公司自巨龙铜业取得投资收益 4.33 亿

元，已列入公司的三季度报表中。 

    19、今年碳酸锂销量目标会调整吗？如果调整是多

少？ 

    答：公司今年碳酸锂销量目标为 12,000吨，未作调

整。 

    20、三季报中的三大券商股东出现减持，意味什么？

三季度营收和利润同比下降，原因是什么？四季度会有怎

么规划？业绩有向好？ 

    答：作为公司股东和投资者，除特定股东外，进出自

由；今年以来，公司主营产品氯化钾、碳酸锂价格处于起

伏不定的变化中，且呈下跌趋势，故带来营收与利润同比

下降；进入四季度，公司仍紧紧围绕年初制定的经营目

标，即实现氯化钾产量 100 万吨、销量 120万吨，碳酸锂

产销量 12000吨的目标奋进。 

    21、公司前三季度巨龙铜业的投资收益 10.18 亿元是

巨龙的分红款吗？ 



    答：公司前三季度巨龙铜业确认的投资收益 10.18 亿

元是公司基于长期股权投资权益法核算确认的投资收益，

不属于分红款项。 

    22、我司是否已经开始利用了碳酸锂期货的金融工

具，锁定生产利润？ 

    答：公司暂还未开始利用碳酸锂期货的金融工具。 

    23、公司参股藏青基金欲收购国能矿业股份，在当时

锂价处于高位看似收购对价公允，现在锂价大跌，即便继

续收购，有没有收购价格调整的条款或约定？对于碳酸锂

的供需和价格，公司在今后三五年内对锂价有没有一个基

本的判断，预期最低可能跌破 10 万么？盐湖镁业产镁，公

司为何有没有考虑过利用镁资源，是不是存在经济上不可

行，还是技术上存在困难？做为一个持股几年的股民，始

终对公司抱以最大的信任、最大的希望，公司的愿景言犹

在耳，但是近两三年公司产能没有一点点进步，麻米措迟

迟落不了地，让人对公司管理层能力产生质疑，希望管理

层要多学学亚钾速度、巨龙精神，每年制定计划都要落到

实处！ 

    答：首先感谢您对公司的信任、理解与坚定拥有；今

年 3月 8日、3月 23日分别发布了拟收购国能矿业股份的

公告，详细披露了交易意向协议的具体内容；对于碳酸锂

的供需和价格，公司也有着基本的判断，但公司作为一家

矿产资源开发企业，加大资源储备，增强资源开发能力，

提高资源开发产能是根本所在；现有的察尔汗盐湖中蕴藏

着丰富的钾、钠、镁、锂、硼等多种矿产资源，公司在考

虑市场、需求、技术、规模、收入、利润等多种因素的前

提下综合开发各类资源；公司沿着既定的战略规划和经营

目标持续推进各项工作；同时，虚心听取您的建议，制定

计划、落到实处，守正方能出奇。 



    24、我司入股的重庆骏力新能源有限公司，在重庆荣

昌建立新能源产业园区项目进展如何？我司参与其投资管

理吗？还是简单的财务投资？ 

    答：重庆骏力新能源有限公司正在进行产业园区的准

备工作，公司推荐董事，按权益法核算。 

    25、麻米错项目据报道一期 5 万吨碳酸锂项目要 40 亿

投资，加上采矿权 20亿，如果碳酸锂跌到 5万元一吨，这

个投资要 12年才能收回，请问公司做过这样的极限测算

吗？ 

    答：行业的发展有其内在的规律和过程，公司在进行

麻米措项目投资时已作相应的投资项目分析和判断。 

   26、第三季度，公司碳酸锂和氯化钾销量，同比是增长

还是下滑呢？环比如何？ 

    答：2023年 1-9月氯化钾销量 996127.5吨，去年同期

累计 619497.5吨；2023年 1-9月碳酸锂销量 7760.5 吨，

去年同期累计 8701吨。 

    27、公司没有应对市场价格波动的措施么？ 

    答：面对起伏不定的价格变化，无论是氯化钾，还是

碳酸锂，公司持续分析市场行情，了解客户需求变化，适

时调整销售策略以应对价格波动。 

    28、今年三季单季度钾肥产量仅生产 23.57 万吨，单

季同比减少 11.37 万吨，同降高达 32.5%，是什么原因

呢？ 

    答：氯化钾全年产量 100 万吨计划未作调整，各季度

产量是按年产 100万吨进行有序合理安排生产。 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2023 年 10月 20日 

 


